

Allerlei für die Frauenwelt.

Auf dem Familienleben Blaschke folgte. Die Leitung der Dienstboten überließ Blaschke seiner Frau. Durch sie mochte er ihnen die Bedingungen der Aufnahme ins Haus bekannt, wobei mit Nachdruck auf Wohthaltigkeit gelegt wurde. Jede im Hause dienende Person mußte, daß eine Lüge unabschöpflich die Entlastung zur Folge hätte. Zum übrigen war Blaschke den Dienstboten gegenüber nichts weiter als ein freundlicher Hausherr. Seine Söhne und als dreizehntes Kind ein Mädchen wurden ihm von begeisterten Eltern geboren, doch gingen zwei der Söhne als schmerzlich beweinte Kinder dem Vater voran, die im Junglingsalter starben, während ein dritter, Julius Blaschke, Rechtsanwalt und Kriminalrichter in Ostpreußen, siebzehn Jahre später, in einem kleinen Ort in Westpreußen starb. Alle die erwachsenen Söhne Blaschkos lebten in bedeutenden Stellungen, wirkten im Geiste des Vaters, waren wie er Wohlträger ihrer Mitmenschen, und alle so beschweiden, so rostlos tätig wie er. Als Vater steht Blaschke auf höchster Stufe seiner Menschenwürde da. Heiterkeit und Ernst, Milde und Strenge im Umgang mit seinen Kindern, alles an gehörigem Orte sezieren ihn aus. Er war bemüht, die Seinigen an das Eintheilen des Erbteils zu gewöhnen, doch sorgsamste Pflege verhinderte er auf die wahren Bedürfnisse, Heranbildung zu einer Höhe, welche das niedere und Gemeine weit hinter sich läßt. Entscheidung zu einer Gehirnung, die sich dem Richtigen feindlich gleichstellt. Angenommen zu Besitzverlegenheit und Freimut, wo jedes um Platz nicht sowohl Büchergesamtheit, als handliches, praktisches Eincrelien in das Leben waren. Blaschkes Beliebtheit in seiner Eigenschaft als Erzieher seiner Kinder. Für den ersten Unterricht sorgte die Mutter, dann übernahm der Vater die heranzuhenden Kinder, lehrte sie die Anfangsschritte des Lateinischen und Griechischen, führte sie in Edel-, Vergil- und Homer ein, ließ sie hiezen in den öffentlichen Schulen Karlsruhe für die Hoch- und Kunstschule vorbereiten und endlich zur Vollendung ihrer Bildung Reisen machen. Er war der treueste Freund seiner Kinder, und unvergänglich sind allen seinen Söhnen die genossenen Stunden geblieben, die er sowohl als Vater, Freund oder Lehrer mit ihnen verlebt. Überdrossen verbesserte er die Fehler, konnte aber auch in der größten Gemütsruhe mit einem paar tüchtigen "Klopfen" auf die Sitzgelegenheit aufwarten, während er nie eine Wörterfeige gegeben hätte. Die Gemütsruhe verließ Blaschke nur selten, doch einmal wurde er sehr erregt. Ein Mann bewarb sich bei ihm um das Amt eines Postaufsehers, das Blaschke zu vergeben hatte. Um der Sache mehr Nachdruck zu geben, zog der Apprante ein Gedicht aus der Tasche und wollte es auf den Tisch legen. Da sagte Blaschke erregt: "Wer bestehen will, läßt sich bestreichen, und nun erhalten sie die Stelle auf keinen Fall!" Im Hause stand Blaschke, wie bereits bemerk't, eines der vorzüglichsten Bildungsmittel für Körper, Gemüt und Geist seiner Söhne. Zu diesen Reisen wurden die Knaben von früh auf angeleitet, indem man sie zuerst ganz kleine und dann immer größere und weitere Wanderungen unternahmen ließ. Natürlich schloß es dann nie an einem Abenteuer, besonders wenn es zu dem Großvater nach Kirchberg oder ins Reichsland zu lieben Freunden ging. Im Familientreffen wurden die Erlebnisse dann zum besten gegeben und die Eltern waren glücklich in ihren heiteren, fröhligem Kindern. Um seinen Knaben noch auf einem anderen Wege die Naturwissenschaften zu erlernen, ließ Blaschke es geschehen, daß sie an den Sonntagabenden, namentlich im Winter, oft mehrere gleichgezogene Bekannte um sich versammelten, um selbstätig unter dem Namen: "Verein junger Naturfreunde" einander schriftliche Arbeiten über Naturgegenstände vorzutragen und dieselben mündlich zu verhandeln. Ebenso wurde eine Karte angelegt, die Umgebungen Karlsruhe darstellend, verbunden mit der Ausdehnung der Rundorte von Mineralien und Pflanzen. Vater Blaschke liebte seine Kinder alle mit der nämlichen Herzennähe, ohne eines derjedem zu bevorzugen. Auf seinem zweiten Sohn gründete er indessen die meisten Hoffnungen, bezüglich einstiger Würksamkeit des Mannes. Wiederholte hat er in seinem Unterricht über "männlichen Vortrag" sich an den Knaben gewendet: "Emil, ich habe Euch nun auseinander gelehrt, wie der besprochene Gegenstand in einer öffentlichen Rede zu behandeln wäre. Begib Dich jetzt für einige Augenblicke ins Nebenzimmer, überlege Dir, wie Du über die Sache sprechen würdest! Dann komme und halte Deinen Vortrag!" Und wie erfüllte der Knabe den Wunsch des geliebten Vaters? so, daß alle die Brüder neidlos blieben: So hätten wir es nicht fertig gebracht! Dieser Sohn Emil, der eine natürliche Gabe zum Redner hatte, behauptete als Knabe oft: "Entweder will ich Schauspieler werden oder Pfarreier!" Der treueblorgte Vater leitete nun den Entschluß des Knaben dem leichteren Biele zu. Leider aber erlebte es der vortreffliche Mann nicht, seinen Sohn als Pfarrer des Hauptortes zu sehen. Auch kostete ließ er seine Kinder untereinander spielen und er achtete streng darauf, daß das Spiel so viel als möglich ein abgerundetes Ganzen abgabte.

(Fortsetzung folgt.)

Das Glück.

Hab' das Glück am Arm gesetzt:
Warum mir entstehen?
Bitt' mir ein gar lieber Gast,
Bitt' dich, zu verweilen!

Sag' mich an mit strengem Blick,
Wißt ein Weilchen stehen,
Sprach: Ihr wißt ja mit dem Glück
Gar nicht umzugehen!



Augsburg,
II. Qual. I. Qual. extra
1,50,- 2,- 3,-
Prima 4,- 4½,-



München,
feiner deutscher Haarhut,
schwarz und farbig,
5,- 6,- 7,- 8,-



Borsalino,
feinst. italienischer Haarhut,
in schwarz und grau,
7,50,- 8,- 9,- 9½,-

Filz-Hüte

Illustrierter Katalog gratis und franko!



„Zum Pfau“, Frauenstr. 2.

Zylinder
4½,- 6,- 9,- 12,- Mk.
engl. und französ.
15,- 20,- 24,- Mk.

Claque-Hüte
6½,- 9,- Mk.
französische
15,- 24,- Mk.



Dresden,
schw. 1,50,- 2,- 2,50,- 3,-
schwarzer Haarhut,
6,- 7,- 8,-



Pastor,
moderner Wollhut,
3,- 4,-
schwarzer Haarhut,
6,- 11,-



In feinen Fassons
von Bless-Wien 11,-
von Lincoln Bennet 12,-
fl. deutsch-Haarhut 7½,- 8,-
federleicht 8½,- 9½,- Mk.

Gelegenheitskäufe
in prachtvollen neuen, auch
gebrauchten

Pianinos

von 350 Mark an
und

Harmoniums

von 90 Mark an

im

Pianohaus

Stolzenberg,

Joh. Georgen-Allee 13.

Pianino

v. Heinrich Leipzig, Musch., >lat.,
wundervoll. Ton, preisw. zu ver-
kaufen gegen Alt. Pianino.

G. Hoffmann, Amalienstr. 15, p.

Moderne Uhrketten,

75 Pf. bis 20 Mk.

Schmuckketten,

Lorgnonketten,

Perlenketten

35 Pf. bis 20 Mk.

Paul Teneher,

Altmarkt, Ecke Schlossergasse.

Seine Pianos u. Band-

Nadeln.

Neuer (gebraucht) Kauf

Stiel, Wettküllerstr. 49

Dr. Starckes Sanatorium

Bad Berka bei Weimar im Thür. Wald

für Influenza-Rekonvaleszenten, Nervenkranken u. a. — Keine Tuberkulose.

Herrliche sonnige Lage. — Mäßige Preise. — Prospekte frei.

Komfortable Einrichtungen.

Selbmann's
Kakao.

Leichenwagen

zu kaufen gesucht. Offerten unter

F. J. 647 in die Exped. d. B.

Staubenhofen

Post 85 Pf. Wallstraße 23, 1.

Selbmann's
Kakao.

Saison-Ausverkauf.

Es bietet sich wiederum
eine ganz besondere Gelegenheit zum Einkauf von
Herren-Bekleidung, Damen- und Kinder-Garderobe,
Bettstellen, Bett-, Küchen- und Damen-Wäsche etc.

Preisliste erscheint am
1. März im "Dr. Anzeiger."
Auf Wunsch gratis
zugesandt.

Herm.
Mühlberg

Wallstraße

Pianino,
freudig, berühmter Fabr.,
prachtvoller, edler Tonfülle,
ist fortw. ganz äußerst billig
zu verkaufen
Grunauer Straße 10, I.

Altes Gold, Silber,
Brillanten,
altertümliche Musikinstrumente
u. Waffen, Verbeutel, Por-
zellane u. Gläser, Antiken, Kubefrische
findet zu hohen Preisen
A. Stegmann, Bitmatische
Straße 84, dt.

Es sind wöchentlich einige St.
W. □

Kümmelkäse

abzugeben. Rosenthal Bernstadt
in Sachsen.